

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES	
Provincias: 3 meses, plaza, 3,50	
» 6 » » 7	
» 12 » » 16	
Extranjeras: 3 » » 5,50	
» 6 » » 10	
» 12 » » 20	

# Diario de Avisos

## PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.  
Esquemas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.  
La correspondencia administrativa debe dirigirse  
**AL ADMINISTRADOR**  
Apartado núm. 25.

Redacción é Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

Administración: PLAZA MAYOR, NÚMERO 5

## PETICIÓN RAZONABLE

Próxima ya la fecha en que habrá de formarse el itinerario de los trenes para la temporada de verano, creemos que por el Ayuntamiento de la capital, la Sociedad Económica y la Cámara de Comercio, debiera interesarse de la Compañía de los ferrocarriles del Norte, el establecimiento de viajes de recreo para La Losa, Otero y El Espinar, con billetes de ida y vuelta á precios reducidos.

No necesita la Empresa adionar nuevos trenes, sino autorizar para hacer estos viajes, en los que actualmente circulan por la línea de Segovia á Villalba, limitando nuestras aspiraciones á que este servicio sólo rija los domingos y días festivos.

La mejora que pedimos, está ya implantada en otras poblaciones, y la Empresa ha podido cerciorarse de las ventajas que representa para sus intereses el establecimiento de estos viajes de recreo, ofreciendo al mismo tiempo toda clase de facilidades al vecindario de los pueblos de alguna importancia, para que puedan solazarse varias horas en el campo, los que se ven obligados á vivir el resto de la semana en la atmósfera viciada de las ciudades, sin disponer de recursos bastantes para hacer una excursión á las playas del Cantábrico y balnearios en boga.

Nuestras pretensiones en este caso, no pueden ser más razonables.

Se trata de que el vecindario de Segovia, pueda utilizar los trenes que salen de esta estación á las 8'12 de la mañana y á las 2'25 de la tarde, con la condición de hacer el viaje de regreso precisamente en el tren que llega á Segovia á las 7 y 50 minutos de la noche.

No necesita la Empresa gasto alguno para establecer este servicio, bastando con tener dispuestos algunos coches que adicionar

á los trenes, si la afluencia de viajeros lo hiciera necesario.

Téngase además en cuenta que los trenes indicados para este servicio son todos mixtos, y que con el tiempo de parada que tienen señalado en el itinerario, podría fácilmente verificarse el embarque y desembarque de los excursionistas.

El pueblo de Segovia necesita esa mejora concedida á otras muchas localidades, con objeto de que la clase media pueda buscar por algunas horas en las campiñas agrestes y saludables de la sierra, el soplo de aire vivificador con que fortalecer el cuerpo sometido al continuo trabajo de la semana.

La pretensión que entraña este artículo, no puede ser de más modestas proporciones y estamos seguros de que la Compañía de ferrocarriles del Norte no desatenderá el ruego, si á ella se dirigen en el sentido indicado, las corporaciones á que hemos hecho antes referencia.

## Mis confidencias

### Silencio forzoso.

Voy á escribir—me digo—y tiemblo ante la categórica promesa. Querer no es poder. Si yo pudiese... Vosotros, los que vivís en la paz de la provincia, no comprendéis acaso que Madrid absorbe el tiempo y agota la voluntad. Yo lo voy comprendiendo, y quizá con la comprensión vislumbro un ideal de calma, de quietud, de muerte; de muerte, sí, cuando la vida rebosa en nuestro organismo con desbordamientos de cansancio.

Al partir en busca de soñada gloria, que no llega, pensamos que los placeres del bohémio son alegres siempre; no presentimos que la tristeza es compañera del soñar, y que la gloria sólo besa á los artistas cuando el Arte se envuelve en girones del alma.

Nosotros, los anónimos luchadores de esta República de ensueño, damos vidas de martirio á cambio de esperanzas hundidas en la impotencia provocada por ingrato y excesivo trabajo que, implacable, produce las más de las veces aterrador reblancimiento medular. Y esa es la recompensa de nuestros pobres afanes... Como el hombre del cerebro de oro, el maravilloso héroe de Daudet, nos arrancamos el nuestro *gota á gota*, poniéndole al servicio de agenos explotadores; y, cuando queremos emplear *nue-*

*tro oro en nuestras obras*, apenas si encontramos oropel, y acaso, ¡acaso!, chispazos de sangre...

Por eso callamos los ilusos que en la Prensa nos vemos, atraídos por engañador espejuelo... Nuestra mente febril está arrebatada á los tiranos de la Política ó de *perro chico*, y los tiranos no viven en el Arte.

Ya sabéis por qué enmudezco.

Mañana, ese «mañana» que para mí nunca llega, escribiré. He de hablaros de mujeres y de niños: son unas y otros mi agradable obsesión: ellas, porque en toda mujer hay algo hermoso; ellos, porque sí, porque su candor consuela y su piedad es noble. Encarnan la sinceridad de sus almas, siempre más grandes que las nuestras, que en ellos *su cuerpo es todo alma*. Pero ya sabéis lo que dijo el filósofo: ¡Lástima que se hagan hombres!

¡Bah! mientras haya niños y mujeres, ¡qué importa que también los haya!

Admiren, admiremos la Belleza, la Sinceridad... dos hermosuras.

Y «cultivemos nuestro jardín.»

MIGUEL DE ZÁRRAGA.

Madrid-Abril-1905.

### PARA LOS AGRICULTORES

## La nitragina

En Alemania, durante el pasado año de 1904, vinieron haciéndose ensayos muy interesantes en el empleo de la nitragina en el cultivo de las plantas leguminosas: tréboles, guisantes, lucernas, habas, etc.

Hoy por todos es sabido que las plantas que pertenecen á las familias de las leguminosas, toman el azóe del aire del suelo, por medio de pequeñas excrecencias que tienen en sus raíces. Hace algunos años hizose una primera aplicación comercial de este descubrimiento.

MM. Nobe y Heltner, vendieron cultivos de bacterias que debían tener por efecto el aumentar sensiblemente los rendimientos de las plantas leguminosas. Pronto hubo de notarse que los organismos en cuestión variaban mucho en las diferentes plantas y que ciertas leguminosas tenían más ó menos aptitud que otras para dejarse influir por estos organismos.

Tratóse, pues, en la especie de obtener organismos de alta virulencia, es decir, capaces de atacar en la tierra á las plantas más vigorosas para aumentar su desarrollo. Entonces vendióse en el comercio la nitragina que se aplicaba fuese directamente al suelo ó bien á las semillas, mezclándola con agua.

Cuando se esparcía la nitragina so-

bre una tierra, no se obtenía buen efecto sino cuando había en ella riqueza de humus.

Cuando se trataban las semillas con nitragina no se veían mejores resultados, á causa de decreciones producidas en el curso de la germinación y nocivas para las bacterias.

Esta cuestión acaba de entrar en una nueva fase en Alemania.

Se cultivan las bacterias en un compuesto de leche descremada, de glucosa y de peptona: este cultivo da á los organismos la fuerza y resistencias necesarias para luchar contra los elementos exteriores.

Cuatrocientas experiencias acaban de realizarse con el método que acabamos de indicar, en distintas regiones de Alemania. La nitragina había sido preparada en el Instituto Agrícola de Munich.

En Baviera el doctor Heltner hizo 97 ensayos que casi todos dieron resultados favorables quedando establecido lo siguiente:

1.º La nitragina aumentó el rendimiento de las plantas leguminosas cultivadas, llegando en algunos casos con determinadas plantas á obtener cosechas seis veces más abundantes que con las mismas no tratadas.

2.º La nitragina permite cultivar en determinados suelos estériles plantas que jamás se hubiesen podido en ellos aclimatar.

Los agricultores de Baviera están tan convencidos de este último resultado, que piensan aumentar la fertilidad de sus tierras más pobres, haciendo en ellas en lo sucesivo, gracias á la nitragina, cultivo de plantas leguminosas que puedan servir de abonos verdes.

La consecuencia de un empleo racional de la nitragina en el gran cultivo, puede alcanzar una importancia capital, llevando la fertilidad á ciertas regiones pobres. Lo que por de pronto es cierto es que se hace actualmente en Alemania un considerable consumo de nitragina. Al comenzar el año 1904, la Sociedad alemana de Agricultura ofreció gratuitamente la nueva nitragina á todos sus socios: los pedidos de las distintas regiones del país fueron tan numerosos y tan importantes, que la distribución gratuita hubo de cesar en el mes de Abril. Desde esa época la nitragina se paga; actualmente es preciso un gasto de 1'25 francos para tratar la semilla de 20 á 40 áreas.

El empleo de la nitragina es acaso una verdadera revolución en el cultivo de las plantas leguminosas y un primer paso en una orientación nue-

va, de la que no es posible prever los resultados.



## La felicidad de la desgracia

Por descuido ó por torpeza, en un pueblo que vivía lamentando su pobreza, estalló un incendio un día.

No hallando sus habitantes para sofocarlo modo, en escorbros humeantes se convirtió el pueblo todo.

Y, es claro, sus moradores que en la calle se quedaron, lamentando los horrores de la miseria, lograron excitar la compasión

con lamentos aflictivos y de toda la nación recibieron donativos.

Se abrieron cien suscripciones; compadecido el Estado, no cobró contribuciones en aquel pueblo arruinado

y, tras de tanto mandar, y tras de tanto pedir, como eran muchos á dar y pocos á recibir,

el pueblo se enriquecía con cuanto le regalaban; en donde escorbros había palacios se levantaban

y olvidando sus reveses el sufrido proletario, se vió á los cuatro ó seis meses convertido en propietario.

Hoy las aldeas vecinas, lamentando su pobreza, recordando aquellas ruinas y viendo tanta riqueza,

sólo piden angustiadas al Dios Todopoderoso... ¡que las haga desgraciadas con un incendio horroroso!

## DOBLE CRIMEN

En Córdoba se ha registrado un sangriento suceso.

Un individuo llamado José Rodríguez, en un acceso de locura, dió varias puñaladas á su padre que se encontraba durmiendo, y le arrojó por el balcón á la calle.

El criminal, después de lavarse las manos, teñidas de sangre, agredió á otro anciano que dormía en la misma habitación que su padre.

A los gritos de dolor que aquel

### FO LETÓN DEL "DIARIO DE AVISOS," (25)

## HISTORIA DE UNA MUJER

POR

Luis Enault.

—Sin duda, y eso es verdad; pero tú no puedes comprender lo horrible que es para un hombre de mi edad verse apartado de la sociedad como si no formara parte del mundo.

—¡El mundo! Tú le conoces lo bastante para saber que no vale gran cosa; y la verdadera sociedad, tú me lo has dicho mil veces, es la familia.

—Sí, siempre el principio de perdiz,—murmuró Mr. de Melcy parodiando estas palabras que el gran rey decía á su confesor cuando éste le ordenaba contentarse con la sola hermosura de su mujer María Teresa de Austria.

Reinó entonces entre ambos esposos un embarazoso silencio.

—Creo,—dijo por fin Gabriela tristemente,

—que la música ha alterado tu sistema nervioso; la dejaremos por esta noche.

—Al contrario,—repuso el conde vivamente,—la música tu sabes que es uno de mis placeres favoritos; precisamente iba á rogarte que tocases algo.

Como el joven David disipaba con el arpa los pesares del rey Saul, así Gabriela estaba acostumbrada á devolver con su piano la calma á su querido enfermo.

Empezó, pues, á tocar uno de los motivos de *Norma*, ópera que el pobre ciego amaba en extremo, y ahora que no tenía más auditorio que él, Gabriela tocó mucho mejor, con mayor expresión y dulzura.

Fuera que escuchase atentamente, fuera que se abandonase á sus pensamientos, Hector permaneció silencioso durante la ejecución de la pieza, pero cuando su mujer concluyó de tocar se dirigió á ella, tomó su mano y dijo:

—Gracias, dedos de terciopelo, ¡me has hecho mucho bien, como siempre! Ahora me voy á dormir, y mañana nadie se apercibirá

de que he sufrido un momento. Tú misma lo habrás olvidado ¿no es verdad? Como decías bien, ésta era una crisis nerviosa y ya ha pasado.

### XVIII

La causa verdadera de esta crisis hay que buscarla.

Gabriela la atribuyó al pesar, hartamente natural, que debía experimentar su marido, pensando en la miserable condición á que se veía reducido. Pesares, que no obstante el cuidado que ella ponía en halagar su vida, se despertaban á veces en su alma con infinita violencia.

Sin duda el trato social de que se había voluntariamente separado, le producía mayor pesar, y cada vez que se encontraba rodeado de amigos era un retroceso en su curación moral.

¿De qué podía ser responsable madame Dorville en aquel acceso tan frecuente para él, la mujer á quien conocía apenas, con la que había cruzado breves palabras, ignorando si era fea ó guapa? ¿Qué influencia podía ejercer en su alma?

Tan inverosímil hubiera sido cualquier sospecha, que aun la susceptible Gabriela no abrigó la menor desconfianza.

Como hemos dicho, Hector se repuso pronto de aquella crisis y volvió á ser para su mujer lo que era de ordinario, afectuoso, dulce, reconocido.

Después de esta pasajera emoción, la vida de ambos esposos recobró su curso regular, hasta la monotonía.

### XIX.

Había avanzado demasiado la amistad de Mad. Dorville para no volverse á ver.

La vieron con inusitada frecuencia y su trato insinuante llegó á hacerse grato para todos.

Sin violentar la conversación ni los sucesos, los traía naturalmente al terreno que le convenía, y poco á poco fué entrando en la intimidad del conde y la condesa de Melcy.

Difícil hubiera sido acusarla de la menor indiscreción, porque lejos de imponerse, resistía á los obsequios de sus nuevos amigos haciéndose desear. Cierito es que la bon-

lanzaba acudió un joven, quien escalando el balcón, evitó que José Rodríguez matara al infeliz anciano. El loco fué detenido y encarcelado.

## SOCIEDAD ECONOMICA

Anteanoche celebró sesión la junta directiva de la Sociedad Económica segoviana de amigos del País, para ocuparse de una pretensión formulada por las alumnas de la Escuela Normal de Maestras de esta Capital, pidiendo el apoyo de la Económica para conseguir que no se suprima aquel Centro de enseñanza, como consecuencia de recientes disposiciones del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.

La Sociedad Económica acordó hacer algunas gestiones en el sentido que las alumnas de la Normal de Maestras interesan, nombrándose al efecto una comisión que forman los Sres. Villa, Arce, Matabuena y López (D. Cándido.)

PARA EL DIA 30 DE AGOSTO

### Un eclipse observado en globo

La Sociedad francesa de Navegación aérea ha obtenido sentencia favorable en el litigio que sostenía con el único heredero de Eugenio Farcot, quien había legado a dicha sociedad una suma de 100.000 francos.

Este ingreso llega muy oportunamente para la sociedad; porque así podrá representar dignamente a Francia en las ascensiones internacionales que se verificarán en Burgos, a fin de observar por encima de las nubes y en un cielo completamente puro uno de los fenómenos celestes más notables del siglo actual.

Será ahora la vez primera que los globos se utilizan para experiencias de este género, y la gloria de este adelanto pertenece al Coronel Vives, director de los aerostatos militares de nuestro país.

El Coronel Vives dispondrá la salida de tres globos tripulados, cinco globos sondas y seis globos pilotos, destinados a señalar la dirección del viento.

El eclipse de sol, que se verificará en el mes de Agosto, llevará a Burgos muchos turistas franceses. La Compañía de Caminos de Hierro de Orleans, prepara un tren de recreo de París a Burgos a precios extraordinariamente baratos.

El globo de la sociedad francesa será de 2.500 metros cúbicos, y lo piloteará el presidente M. Balsau.

Las observaciones aéreas a 3 y 5.000 metros se harán por la doctora señora Roberts, quien desde su casamiento con un astrónomo inglés, ha realizado muchas ascensiones científicas.

La carta en que esta distinguida dama acepta la invitación de la sociedad francesa, es un documento notable.

En ella termina Dorotea Isaac Roberts, prometiendo su más decidido concurso para estudiar en globo el eclipse de sol del día 30 de Agosto, en Burgos.

El coronel Vives ha ofrecido sitio en uno de sus globos a los astrónomos del Observatorio de Madrid.

## El Centenario del "Quijote,"

Ayer tarde, previa atenta citación del Gobernador civil, Sr. Moyano, reunióse, con puntualidad a la que no estamos acostumbrados, la Comisión ejecutiva de festejos, para tratar de la organización de los que han de tener lugar en el próximo Mayo, acordándose en principio los siguientes:

Día 7

1.º Diana, por la Banda de los Establecimientos de Beneficencia, que recorrerá las calles de la población anunciando las fiestas.

2.º Gigantes y cabezudos acompañados de los clásicos gaita y tamboril.

3.º A las once. Descubrimiento de la lápida conmemorativa en la fachada del Instituto general y técnico, costeada por la Junta provincial de Instrucción pública.

A este acto asistirá con banderas toda la población escolar de la Ciudad, con sus Profesores a la cabeza, y comisiones de Autoridades, Centros, Ejército y representantes del Comercio, Industria, etc., etc.

4.º Acto seguido, en el Paraninfo del Instituto, se procederá al reparto de ejemplares del Quijote entre los niños y niñas de las escuelas, que hayan asistido.

5.º Por la noche lucirá una magnífica iluminación eléctrica, desde la calle de San Francisco hasta la Plaza Mayor, y los comercios, que costean este número, presentarán una exposición de escaparates.

Día 8

1.º A las once de la mañana. Solemne oficio de difuntos en la S. I. C., al que asistirán todas las Autoridades y representaciones de todas las clases de la sociedad.

2.º A las tres de la tarde. Gran Certamen infantil, organizado por la benéfica institución *El niño descalzo*.

Día 9

1.º A las once de la mañana. Solemnidad literaria en el Instituto general y técnico, organizada por el Claustro de Profesores.

2.º Por la noche, a las ocho. Gran retreta militar.

Además de este programa, que puede sufrir ampliaciones, la Prensa segoviana publicará un periódico único, dedicado a solemnizar el Centenario; el Ayuntamiento dará el nombre de Cervantes a una calle de la Ciudad y la brillante Banda de la Academia de Artillería amenizará todos los actos que requieran su presencia, tocando además por las noches, en el Kiosco de la Plaza.

Trató también la Comisión ejecutiva, recordando que el *Quijote* es una obra en que se rinde culto a la mujer, de recabar la cooperación de los Casinos y de las Sociedades de Recreo para que sirvan de solar y esparcimiento a la juventud y a su más adorable representación del bello sexo, exponiéndose asimismo la idea de una velada-concierto en el teatro Miñón, para que todas las clases de la sociedad disfruten de estas fiestas.

La Comisión ejecutiva se halla ani-

mada de los mejores deseos para que los festejos resulten dignos de Segovia, contando con el apoyo valioso del Sr. Gobernador civil que se muestra decidido entusiasta de la solemnidad, abrigando la esperanza de que esta capital será una de las primeras en la brillantez del homenaje dedicado a la memoria de Cervantes.

Se nos ruega la inserción de las siguientes líneas:

### IDEA BENÉFICA

Pocas provincias habrá que no cuenten entre las víctimas del hundimiento del tercer depósito de aguas del Canal de Lozoya, algún natural y segoviano, por las noticias que la prensa de Madrid ha transmitido, perdió en la espantosa desgracia las vidas de varios hijos de su tierra. Es preciso se muestre que en los segovianos existen afectos de confraternidad.

Reciente está el recuerdo de una fiesta de caridad organizada por el elemento joven de esta capital, en beneficio de una simpática asociación. Pensemos hoy en que nuestros paisanitos descalzos, tal vez sean ahora huérfanos.

Una velada benéfica de la que los productos por mitad, se destinen a remediar la situación, indudablemente tristísima de las familias de los referidos muertos o heridos en la catástrofe, y a contribuir a la suscripción nacional abierta para el socorro de las víctimas en general, creemos se impone.

Tal es nuestra idea. Idea de jóvenes sin experiencia, nacida de la indignación que causa, a los que vivimos en las aulas, la fatalidad que parece perseguir a los que, como nosotros, en el vigor de la juventud, obligados por el destino a ganarse el sustento, pierden una vida que, entre jirones negros, no dejaba de tener sus ráfagas color de rosa.

Para que el proyecto llegue a feliz término es indispensable que la prensa local, como la de gran circulación ha hecho, tome la iniciativa, y lo secunde desde sus columnas.

Elementos no faltan en Segovia para realizarlo.

O y R. L y M. L. T.

Con el mayor gusto publicamos las anteriores líneas, aplaudiendo los generosos propósitos de los autores de ellas, y deseando que el éxito más feliz corone sus esfuerzos.

### COMISION PROVINCIAL

En la sesión celebrada ayer tomó esta Comisión los siguientes acuerdos:

Acceder al ingreso en la sección de lactancia del Establecimiento provincial de Beneficencia, del niño Gumerindo, hijo de Gabriel Hernández, vecino de Torreadrada y reclamar de éste antecedentes para resolver respecto a la pretensión de ingreso de otros dos hijos suyos.

Acceder al ingreso, para su lactancia en el Establecimiento de Benefi-

cia, de un hijo de Estefanía Barrio, vecina de Sauquillo.

Inscribir en turno de la sección de ancianos a Miguel Martín Sanz, vecino de Barbolla, para su ingreso en el Establecimiento de Beneficencia, cuando exista vacante que poder ocupar

Anticipar con cargo al presupuesto provincial, al Jefe de la sección de examen de cuentas del Gobierno civil, la cantidad de ciento cincuenta pesetas con destino a gastos de material, sin perjuicio de abonar el total a que por tal concepto viene obligada la Diputación, según lo dispuesto en la Real orden de 25 de Enero último.

Abonar a D. Luis Díaz la cantidad a que asciende el importe del mobiliario de algunas dependencias de la Corporación provincial y a D. Lope Tablada, el importe de la cuenta presentada por el pintado y empapelado de las mismas.

Reclamar a la Comisión provincial de Burgos algunos antecedentes necesarios para resolver respecto a la permua de dos peones Camineros.

### Instituto general y Técnico de Segovia

En cumplimiento a lo que dispone el Reglamento de exámenes y grados de 10 de Mayo de 1901, los alumnos de enseñanza no oficial que deseen dar validez académica a sus estudios, presentarán en esta Secretaría, durante todos los días laborables de la primera quincena de Mayo próximo, sus instancias, verificando a la vez el pago de los derechos de matrícula, académicos y de formación del respectivo expediente.

Los derechos por cada asignatura que han de hacer efectivos los que cursen el Bachillerato, son los siguientes:

Matrícula.—En papel de pagos al Estado, 4 pesetas.

Académicos.—Mitad en papel y mitad en metálico, 4 idem.

Formación de expediente.—En metálico, 2'50 idem.

Los correspondientes a los estudios del Magisterio elemental, abonarán por cada grupo:

Matrícula.—En papel de pagos al Estado, 12'50 pesetas.

Académicos.—Mitad en papel y mitad en metálico, 12'50 idem.

Formación de expediente.—En metálico, 2'50 idem.

Así como también los sellos móviles de diez céntimos, en número igual a cuantas asignaturas soliciten.

Los alumnos que soliciten examen de ingreso dirigirán sus solicitudes al señor Director de este Instituto, durante todos los días hábiles del referido Mayo, escritas de puño y letra de los interesados, acompañadas del acta de nacimiento del Registro civil y abonando en el acto la cantidad de *siete pesetas, cincuenta céntimos*, los alumnos que han de continuar los estudios de segunda enseñanza, y *cinco pesetas*, los del Magisterio elemental; los alumnos que sigan los estudios del Bachillerato, habrán de tener diez años, y los del Magisterio *atorce*, ambos cumplidos para poder ser examinados.

Durante los primeros veinte días hábiles también de dicho Mayo, los alumnos de enseñanza oficial deberán hacer efectivos los derechos académicos que dispone el art. 2.º del Real decreto de 28 de Febrero de 1902, recibiendo en cambio

los talones que han de servirles para verificar los exámenes, tanto ordinarios como extraordinarios.

Los derechos a que se refiere el citado artículo de dicho Real decreto, son los siguientes:

Por cada asignatura.—En papel de pagos al Estado, *dos pesetas*.

En metálico *dos pesetas*, y un sello móvil de diez céntimos.

### Celajes de Abril

Con general alborozo es recibida la benéfica lluvia en los campos. Deseosa la tierra de jugos que suministrar a sembrados y plantas, empieza a tener los recursos que solicita trae la primavera, esa anhelada estación que como sus hermanas tienen ya marcado derrotero para su reinado sobre el planeta.

La placidez de que la naturaleza disfruta con las lluvias de Abril, bien pronto se advierte en la lozanía de los prados y bosques, donde brotan como por encanto, ininidad de florecillas de matizados colores y la verde alfombra que tapiza las estensas praderas en las que se recrea todo un mundo de insectos, es el panorama más bello que puede ofrecerse a nuestra vista cansada ya de las glaciales brumas del invierno.

Núcleo de irisados celajes oscurece de vez en cuando el Sol que hace brillar de modo maravilloso las gotas de agua que retuvieron las hojas de los árboles, ya en plenitud de vigorosa existencia.

Las lilas y sicomoros embalsaman el ambiente de los jardines; todo recobra alientos de vida bajo el espléndido sol de las alboradas de Abril, en las que si el rocío ó la lluvia enfrían el ambiente, preciso es que así suceda para que Mayo llegue después ofreciéndonos la fragancia de sus lujosas florestas.

FERNANDO RIVAS.

Abril, de 1905.

### SUSCRIPCION

a favor de las familias de las víctimas de la catástrofe del Depósito de aguas de Madrid:

	PESETAS
Suma anterior.....	39'30
Hotel Comercio.....	5
Federico Santuste.....	1
Mariano García Cerracín.....	0'50
Félix Reguilón (Camarero).....	1
D.ª María Martín Ruiz.....	2'50
Antonio Herrero Tejedor.....	2
Angel Velasco.....	0'50
Feliciano Palomares.....	1
TOTAL.....	52'80

(Se continuará)

Los donativos se reciben en el Comercio de D. Pedro Romero, Juan Bravo, 24.—Comercio de D. Cayetano González, Plaza Mayor, 45.—Comercio de D. José Calderón, Plaza del Azoguejo.—Tienda de Ultramarinos de D. Lope Esteban, Calle del Carmen, 12.—Establecimiento de vinos de D. Santiago Crespo, Patín, 2.

(26)

dad afectuosa, el trato encantador de la condesa, acabaron por triunfar de todos sus escrúpulos.

—Amiga mía,—le había dicho un día Gabriela;—estais aquí sola; no teneis a nadie más que a nosotros, de lo cual yo me felicito, porque soy egoísta en mis afectos; pero por lo mismo dedicadnos todo el tiempo posible; un rato por lo menos todos los días...

Valentina no pudo resistir a tan afectuosa amistad, y acabó casi por vivir con los condes de Melcy. Comia muchos días con ellos y pasaba todas las veladas; las dos damas trabajaban un poco, luego cantaban y tocaban, y todos lo pasaban bien

Héctor tenía casi siempre un humor apacible, hacia admirablemente los honores de su casa, sostenía con ingenio la conversación, y cuando llegaba el período musical probaba su gusto artístico por sus acertadas observaciones.

Por lo demás, mostrábase con madama Dorville de una discreción perfecta, no intentaba con ella apartes temerarios, y si la

casualidad, que suele ser cómplice harto liosero, hacia que se encontrasen a solas alguna vez, jamás aventuraba una palabra que diese a la joven el derecho de sospechar que le preocupaba hasta el punto de turbar su reposo.

Después de tantas solicitudes y tantos temores, Mad. de Melcy veía, por fin, que su marido recobraba la perdida calma, y no dudaba que el carácter festivo de Valentina había operado aquel milagro, aprovechando, por lo tanto todas las ocasiones de estrechar más y más su amistad con la joven

Veíanse cada día más. Gabriela y Valentina iban a pasar al estado de inseparables.

Acontecía a veces que el conde, sabiendo que estaban las dos amigas juntas, se encerraba en su cuarto para no interrumpir sus labores ó su diálogo, y hubiera sido imposible exigir de un marido mayor discreción. Si la amiga de Gabriela iba poco a poco ganando terreno en su alma, no lo dejaba por cierto apercibir.

Mientras duró la temporada de baños, su humor, siempre igual, apacible, no dió margen a ninguna sospecha, y más bien hacia desear su presencia a las dos damas, que no sabían pasarse sin su amena conversación.

Por las noches acudía casi siempre a la hora de la música, sentábase junto al piano y permanecía allí fijo, inmóvil, escuchando con el mismo placer a la pianista que a la cantante.

Todo indicaba en él el convencimiento de no poder desempeñar un papel airoso en sociedad, resignándose al poco ventajoso que le dejaba la suerte. ¿No era este el género de felicidad que su esposa había soñado para él?

Terminados los baños, Mad. Dorville anunció su intención de partir, noticia que se debía esperar.

Sin embargo, como si esta nueva hubiera teaido un carácter excepcional, Héctor volvió a sentirse agitado, nervioso, como en los primeros días de su trato con Valentina.

El tiempo y la reflexión fueron haciéndole más circunspecto, más dueño de sus impresio-

nes; así, pues, devoró su contrariedad sin dejarla apercibir, lo que fué aun más difícil que ocultar su alegría cuando su mujer intentó convencer a Mad Dorville de que fuese a pasar con ellos unos días en el campo, lo que era muy higiénico después de los baños.

—Volver a París después de pasar una temporada en el Pirineo,—le dijo,—es arriesgar enteramente el resultado de las aguas.

—Es posible,—dijo Valentina;—pero yo no poseo, como vos, una hermosa casa de campo, y cuando he terminado mi temporada de baños da punto mi excursión veraniega. Ya comprendéis que mi marido está siempre encadenado por sus negocios.

—¡Que es cadena de oro!

—Pero cadena al fin; y como comprendéis, no puedo dejarle condenado a una viudez perpétua. Así pues, me apresuro a regresar este año con más sentimiento que nunca, porque he sacado en los baños mejor escote: ¡he adquirido vuestra amistad!

—Todo lo que decís es muy amable, pero lo sería aun más si nos otorgarais un cosa:

# El viaje del Rey

Castellón 13.

A la una y veinticinco minutos ha llegado el tren real, siendo recibido su majestad con grandes aclamaciones.

La muchedumbre era tal, que, no solo llenaba los andenes, sino también los alrededores de la estación y el paseo de Ribalta.

Organizada la comitiva, púsose en marcha, dirigiéndose a la parroquia de Santa María, donde se ha cantado un solemne Te Deum.

Se ha celebrado la recepción general en la suntuosa morada del barón de la Puebla, asistiendo a ella representaciones del Ayuntamiento, Diputación, Instituto general y técnico, Delegación de Hacienda y del elemento oficial.

También se celebró la recepción de los alcaldes de todos los Ayuntamientos de la provincia.

Seguidamente trasladose el monarca al almacén de naranjas de los cosecheros. La fachada del almacén estaba adornada con follaje, viéndose algunas inscripciones compuestas con naranjas.

Producía muy buen efecto tal decoración.

El rey ha presenciado los trabajos de los obreros para arreglar el frato.

Estando en el almacén se presentó una Comisión del gremio de San Isidro.

Dos lindas labradoras entregaron al soberano el título de presidente honorario de dicho gremio, extendido en artístico pergamino, dibujado por el pintor S. Pérez Olmea.

El rey lo aceptó con visible satisfacción.

Como el almacén se halla inmediato a la estación del tranvía de Onda al Grao, se hizo avanzar el tren hasta la puerta de aquel para que subiera D. Alfonso y su séquito, trasladándose al puerto en construcción.

En presencia del monarca se han arrojado al mar dos bloques.

Antes de llegar a las obras tuvo que detenerse el tren un instante, por haber descarrilado el último coche a consecuencia del gran número de marineros que se habían agarrado al mismo, haciéndole salir de la vía las ruedas delanteras.

S. M. el rey bajó de su coche para entarse personalmente de lo que ocurría.

Muchos marineros, mujeres y niños se agruparon a su alrededor, tributándole una cariñosa ovación.

Después de arrojados los bloques al mar, se dirigió el rey a la estación del Norte para marchar a Villarreal.

Villarreal 13.

En esta población el recibimiento que ha tenido el rey ha superado en entusiasmo al que ha tenido en Castellón con ser este muy grande.

Todas las calles se hallaban engalanadas.

S. M. ha visitado la iglesia de San Pascual, que se hallaba espléndidamente iluminada con bombas eléctricas.

A la entrada de la iglesia se habían levantado preciosos arcos y vistosísimos castillos.

Niñas vestidas de payesas han arrojado multitud de palomas y flores al monarca. El entusiasmo es creciente.

Valencia 13.

El tren real llegó al Grao a las seis cincuenta y cinco.

Al apearse el rey fué saludado con estruendosos vivas y aplausos.

En el muelle se habían colocado focos de arco voltaico.

Una pobre pescadora obtuvo permiso para colocarse en la tribuna con objeto de entregar al rey un florero hecho con escamas de pescado.

En el momento de llegar el «Giralda», los buques de guerra dispararon salvas.

Una compañía del regimiento de Guadalupe con bandera y música tributó honores.

Un niño de dos años se cayó, y el rey se apresuró a levantarlo, entregándolo a sus padres.

El momento de embarcar fué solemne.

El «Giralda» se hallaba iluminado con gran número de bombillas eléctricas.

A las siete y cuarto ha zarpado el «Giralda» para Santa Pola.

La multitud se situó en la parte transversal del muelle, agitando los pañuelos.

El rey correspondió desde cubierta a estos saludos.

## Boletín religioso.

Santos del día 15

Santas Basilisa y Anastasia, vírgenes y mártires y María de la Cabeza.

CULTOS

La archidiócesis del Sagrado Corazón de Jesús, celebrará el domingo un ejercicio mensual.

A las ocho de la mañana habrá misa y comunión y por la tarde, a las cinco, ex-

posición del Sacramento, rosario y sermón a cargo de D. Jesús Gozalo, Profesor del Seminario Conciliar.

—En San Miguel, al toque de oraciones, novena dedicada a los Dolores de María Santísima.

## NOTICIAS

### ¡Es innegable!

La Sastrería de moda, la que con más elegancia viste en Segovia, hallándose al alcance de todas las fortunas y para todas las clases sociales, es la de

**Cristino González**

Juan Bravo, 10

(Probad y os convencereis.)

### De Instrucción pública

Por el Rectorado central se ha accedido a la permuta que de sus respectivos cargos han solicitado D. Enrique Escribano y Gainza, maestro en propiedad de la escuela de niños de Barajas (Madrid) y D. Antonio Gómez Cánovas, maestro en propiedad de la de igual clase de Martín Muñoz de las Posadas de esta provincia.

\*\*

Ha sido nombrado maestro provisional de Santa Marta, D. Demetrio Martín.

La Junta local de dicho pueblo solicita del señor presidente de la Junta provincial de Instrucción pública, se nombre para la escuela de dicho pueblo, un maestro en lugar de maestro.

### Enfermos

Se encuentra enferma de algún cuidado en la Corte, la distinguida esposa de nuestro querido amigo don Santiago Virsedo.

Sigue más aliviado en su enfermedad, don José María Ramírez Guinea.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Por la Dirección general de Correos y Telégrafos se ha aumentado a trescientas pesetas anuales, la dotación de doscientas que actualmente tiene asignadas el cartero del pueblo de Arnuña.

### Monumento a Alfonso XII

Hoy se ha ingresado en el Gobierno civil con destino al monumento a don Alfonso XII, la cantidad de 5 pesetas, correspondiente al Ayuntamiento de Prádena.

### Subasta

El día 24 del actual a las once de su mañana, tendrá lugar en Faentepelayo, la cuarta subasta de 16 piezas de madera y cuatro trozos leñosos depositados en dicho pueblo, procedentes de cinco pinos derribados por los vientos en el monte del mismo número 28, denominado «Pinares de la Cañada», bajo la nueva tasación de 30 pesetas.

### Confirmado por la práctica

Las dispepsias y dolor de estómago con anemia, la úlcera del estómago, la neurastenia gástrica y la inapetencia se curan con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlo*.

### Gestiones sobre un robo

Las gestiones practicadas por la guardia civil del puesto de Navalmanzano para capturar a los restantes autores del robo efectuado en casa del vecino de Martín y Mudrián, consistente en 725 pesetas, y que no habían sido habidos, han dado por resultado la detención de dos sujetos llamados Casiano de Pablos y Pablos y Telesforo Olmea Escribano, que se cree con fundamento tomaron parte en el robo indicado.

Se recuerda a las autoridades de la provincia la obligación en que están de perseguir tenazmente a los que atentan contra la caza o la pesca en esta época de veda.

Los infractores de esta ley deberán ser entregados a los Tribunales de justicia.

### A cobrar

Desde mañana 15 pueden percibir sus haberes del primer trimestre, los señores maestros jubilados y pensionistas.

Horas: de una a dos de la tarde.

Ha ingresado en el presidio de San Miguel de Valencia el confinado Serapio Matesanz Palomero, que había sido enviado de la cárcel de esta capital.

Con sus correspondientes 32 páginas de texto y preciosa lámina, ha visto la luz el cuaderno semanal número 26 de «Los siete pecados capitales», de Eugenio Sue, que edita el impresor-editor D. Luis Tasso, de Barcelona. Termina en dicho cuaderno, que sólo cuesta 15 céntimos, el primer volumen de tan excelente producción, y empieza el segundo y último con la novela «La ira», el cual comprenderá

ésta y las cuatro restantes hasta completar la obra.

El día 17 dará principio la contrastación eriodica anual de medidas y pesas, en el partido de Santa María de Nieva.

Para curar el estómago e intestinos no hay específico como el *Elixir Vida esto nacal de Sacristán*. Pídase en Farmacias.

### Estación telefónica

Se ha abierto al servicio público, la estación telefónica de El Pardo, pudiendo celebrarse conferencias desde Segovia, con la tasa de 1,80 pesetas por tres minutos, incluyendo el importe del aviso.

### Juzgado municipal

Hoy se ha registrado el nacimiento de María García-Bermejo Unturbe y la defunción de Eustaquio Vázquez Herranz, de 60 años de edad, casada.

El único dentífico español que redujo al silencio a dentíficos extranjeros que intentaron sorprender la credulidad pública y entrar de matute en el campo de la higiene dentaria, sin más apoyo que su solo descaro y eivases fascinadores, pero carentes de toda virtud dentífica, es el LICOR DEL POLO.

## MERCADOS

### Barcelona 12

Continúa completamente paralizado el mercado.

No se hacen operaciones de ninguna clase.

Hoy no entró ningún vagón de trigo.

El Corresponsal.

### Valladolid 12

Almacenes del Canal.—La entrada ha sido de 300 fanegas de trigo a 55 reales una.

Tendencia a la baja.

Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 200 fanegas de trigo a 55'50 reales una.

Centeno 200 id. a 44'25 id. id

Tendencia floja.

Tiempo de lluvias.

El Corresponsal.

### Medina del Campo 12

La entrada en este mercado ha sido de 120 fanegas de trigo, cedidas a 55 reales las 94 libras.

Tendencia firme.

El tiempo es lluvioso.

El Corresponsal.

### Árvalo 12

En el mercado de hoy entraron 270 fanegas de trigo, que se cedieron a 56'50 reales, con tendencia firme.

Hay regular animación.

Tiempo de calor.

Estado de los campos, regular.

El Corresponsal.

### Peñafiel 12

Hoy entraron en este mercado 300 fanegas de trigo, que se pagaron a 53 reales las 94 libras

Centeno a 44.

Cebada a 39.

Avena a 28.

Yeros a 55.

Se ha embarcado con destino a Barcelona 1 vagón de harina.

El tiempo es lluvioso.

Tendencia de los precios sostenida.

El Corresponsal.

### Ricseco 12

Las entradas de hoy se limitan a 100 fanegas, pagadas a 54 reales.

Tendencia sostenida.

Tiempo de calor.

El Corresponsal.

## La cocina del DIARIO.

### PLATO DEL DÍA

#### Tortilla de cebolla en torta

En abundante aceite se pone a freír medio kilo de cebolla picada; cuando esté bien dorada se sazona y espolvorea con harina y se traslada a un plato hondo, donde se mezclará con ocho huevos, formando una pasta bastante compacta.

En aceite bien caliente se echa la pasta y se cocina como todas las demás tortillas.

### Estación meteorológica de Segovia

Observación del día 14 de Abril de 1905 a las nueve de la mañana.

Barómetro reducido a 0°..... 676'90

Temperatura del aire..... 11'0

Id. máxima del sol del día anterior..... 22'0

Id. id. a la sombra..... 14'2

Id. mínima en la noche última.. 7'0

Id. id. a cielo descubierta..... 5'7

Dirección del viento..... NO.

Fuerzaa proximada..... Viento F.

Lluvia ó nieve caída en las 24 horas.....

Estado del cielo..... Nuboso.

# ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

Madrid, 14, 5 tarde

## El rey en Alicante

Los telegramas oficiales recibidos de Alicante, dan cuenta de haber llegado S. M. a aquella población a las ocho y cuarenta minutos de la mañana.

En el muelle esperaban a S. M. las autoridades y numeroso público que aclamó al rey con entusiasmo.

Organizada la comitiva, ésta se dirigió a la Catedral donde se cantó un solemne Te Deum. Después se verificó la recepción oficial.

Por las poblaciones donde ha pasado el rey para ir a Alicante, ha recibido muchas muestras de cariño y simpatía.

Esta tarde ha marchado S. M. a Elche.

## Las Cortes

El señor González Besada ha manifestado hoy a los periodistas, que ignora la fecha de la apertura de las Cortes.

## No se autoriza la manifestación

El gobernador civil señor Conde de San Luis, de acuerdo con el ministro de la Gobernación, ha dicho que de ninguna manera ni bajo ningún pretexto, consentirá la proyectada manifestación popular para el domingo, pues ésta pudiera dar lugar a desórdenes que está en la obligación de evitar.

## Hallazgo de otro cadáver

Esta madrugada a las cuatro, se ha hallado en las ruinas del tercer depósito del Canal de Lozoya, el cadáver del obrero Ciriaco García.

Este cadáver era buscado hace días, pues se sabía con certeza que estaba entre los escombros, por ser el último de la lista de los que trabajaban por cuenta del capataz y no haberse presentado a él después de la catástrofe, como lo habían hecho los demás supervivientes.

## Donativo de unos embajadores

Los embajadores de Francia y Alemania en esta Corte, han entregado con destino a las familias de los obreros muertos en la catástrofe del sábado, 300 pesetas cada uno.

## Dos decretos

El Sr. García Alix tiene en estudio dos proyectos, que presentará a las Cortes en cuanto estas se abran.

El uno tiende a rebajar los derechos de la contribución urbana, y el otro, a disminuir en parte los descuentos de los em-

pleados oficiales, de sueldo inferior a 1.500 pesetas.

## Visita a una imprenta

Por orden del Gobernador civil, se ha girado esta mañana una visita a una imprenta de la calle de la Encomienda de esta Corte, con objeto de averiguar si era en ella donde se habían impreso unas hojas clandestinas, que estos días han circulado por Madrid.

El resultado de esta visita ha sido completamente nulo.

## Extranjero

La única noticia de interés que se ha recibido hoy del extranjero, procede de San Petersburgo.

En ella se dice que próximo al palacio de la emperatriz, y debajo del puente llamado Azul, ha sido hallada por la policía una caja que contenía gran cantidad de dinamita.

ZÁRRAGA.

## Pasatiempos.

### Frases y cuentos

Un magistrado de alguna edad, y recién casado por cierto, no pudo resistir, estando en el tribunal, la tentación de dormir. ¡Flaquezas humanas! Los abogados informaron, la sala se despojó, y el juez dormía que se las pelaba como si fuese un lirón.

El negocio se discutía entre los compañeros, y el presidente, tocando en el hombro de nuestro magistrado, le pidió su voto. Entonces, despertándose sobresaltado, se restregó los ojos y dijo:

—¡Que lo ahorquen! ¡que lo ahorquen! —Vea V. que se trata de un campo, dijo el presidente.

—¿Si? contestó sin inmutarse; pues que lo siguen.

Un periodista novel presenta una crónica al director de un periódico. Este le dice:

—La leeré, y si me gusta, le daré cinco duros.

El periodista con humildad: —Yo prefiero que no la lea V. y me dé ahora mismo dos duros.

## Se vende

Turbina Girad casi nueva, fuerza 25 caballos, con tres metros salto, con cámara de hierro y tubo entrada con mariposa.

Razón: Calle de las Infantas, número 26, Almacén Ruiz Hermanos, Madrid.

## A las señoras

La Madrileña llegará en breve con los últimos sombreros de la temporada.

Recogerá composturas y encargos.

## OCASIÓN

Se vende cortina de máquina usada, propia para comercio, y coche factón seminuevo.

Para tratar, Plaza Santa Eulalia, 9.—Obrador.

Hacen falta obreros herreros y cerrajeros.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS

# Destrozo de géneros

Se realizan grandes partidas de percales, satenes, céfiros, batis-tas, cuties, géneros de punto, telas blancas, sábanas, retortas, cachemires y lanas, y especialmente géneros para caballero, como son jergas, vicuñas, estambres, patenes y cheviots, á precios escandalosamente baratos, correspondientes muchos de ellos del comercio que fué de «Los Catalanes».

JUAN BRAVO, 48 (FUENTE AL TOLEDANO)

NOTA.—En esta casa se dan cupones del Progreso Mercantil.

SE RECIBEN ANUNCIOS

En Barcelona...

SRES. ROLDOS Y COMP.  
Rambla del Centro, 37.  
SRES. CEBRIAN Y COMP.  
Puerta Ferrisa, 18.

# SECCION DE ANUNCIOS

En Madrid.....

SE RECIBEN ANUNCIOS

SOC. GEN. DE ANUNCIOS  
Alcalá, 5 y 8.  
LOS TIROLESES,  
Barrionuevo, 7 y 9.

## Montes, fotógrafo. = Victoria, 11

### STRPTOCOCINA

**Infalible** contra la **Erisipela** en todos sus períodos y cualquiera que sea la edad y sexo del paciente.

Todos cuantos casos se han sometido al tratamiento de este nuevo específico, han sido curados sin excepción.

Para su uso consúltese el prospecto que acompaña á todos los frascos.

De venta en todas las farmacias.

Depósito único en **Madrid**, Sres. Martín y Durán, calle de Tetuán, número 3.

### CHOCOLATES Y CAFES

DE LA

### COMPANIA COLONIAL

TAPIOCAS, TES

50 Recompensas industriales, 50,

DEPOSITO GENERAL: CALLE MAYOR, 13 y 15, MADRID

De venta en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías.

### JARABE DE CLORHIDROFOSFATO DE CAL FERRUGINOSO

ANTIRRAQUÍTICO RECONSTITUYENTE

Es la preparación indicada para curar á los niños *Escrofulosos*, *Linfáticos*, *Raquíticos* ó faltos de desarrollo, indispensable en la época de la dentición.

A las madres que estén criando recomendamos nuestro jarabe, pues tomándolo se le aumenta la leche y la hace más nutritiva.

DEPÓSITO:

Farmacia de Sanz Alvaro, Muerte y Vida, 6.

### Gran Café del Pasaje

DE

**Bonifacio Tejero González,**

Madrid, Victoria, 5, Madrid.

Todos los días, de ocho y media á doce y media de la noche, *gran concierto flamenco* en el que toman parte los mejores artistas de este género que se conocen hasta el día, contándose entre ellos los populares Antonio del Pozo (a) «El Mochuelo», el niño Tomás Pavón (a) «El Revertito», hermano de la niña de los Peines, y el renombrado Enrique Lara (a) «Niño Lara».

El nuevo dueño de este elegante Café, puesto al nivel de lo mejor de España y del Extranjero, se propone facilitar á su distinguida y numerosa clientela y á sus paisanos, un servicio de lo más esmerado en esta clase de industria, y para contrarrestar los grandes calores que se dejan sentir en la presente estación, se han instalado unos magníficos ventiladores eléctricos.

NO CONFUNDIRSE

Café del Pasaje, Victoria, 5

MADRID

### APIOLINA CHAPOTEAUT

SALUD DE LAS SEÑORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprimentan á menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

### Servicios

DE LA

### Compañía Transatlántica.

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 2 y 30 de Enero, 27 de Febrero, 26 Marzo, 23 Abril, 21 Mayo, 18 Junio, 16 Julio, 13 Agosto, 10 Septiembre, 8 Octubre, 5 Noviembre y 3 Diciembre; directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo para trasbordo los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Caballo y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá con la compañía de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carupano y Trinidad, con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Pó

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Pó, con escala en Casablanca,

Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.

Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como lo acredita en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convenientes para camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encominará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

### Practicante

Se necesita uno para la farmacia de D. José Illera, en Carbo-nero el Mayor.

Para tratar, dirigirse á dicho señor.

### Negociación de fincas.

Los que deseen vender fincas de recreo, de labor grande, montes, dehesas, etc., de esta provincia, pueden pedir condiciones mandando datos al Sr. Barallat, Valverde, 54, pral., MADRID.

### ORTEGA

LECCIONES DE DIBUJO

ESPECIALIDAD

EN AMPLIACIONES INALTERABLES

RESTAURACIÓN

DE CUADROS E IMAGENES

3, San Clemente, 3.

### Amo de cria

Soltera, 19 años y leche de tres meses, buena y abundante.

Razón, calle del Saucó, 32, D. Antonio Well.

### GRIETAS EN LOS PECHOS

Se curan y evitan siempre con LIPLITANO Llovet, medicamento inofensivo para la madre y el niño y de reconocida eficacia.

2 PESETAS FRASCO

FARMACIA LLOVET: ESCUDEROS, 4, SEGOVIA

### LA CONFIANZA

Casa especial en chocolates elaborados á brazo

JUAN MARGARETO

CALLE REAL DEL CARMEN, NÚM. 6

SEGOVIA

### NO CABE ADULTERACION

Se hacen tareas y medias tareas de encargo, á gusto y presencia del cliente.

Los cacao que emplea esta casa para la elaboración de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias.

También hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios médicos de la capital.

Hay un buen surtido en conservas de frutas y pescados, tés, cafés, licores, vinos de Jerez y otra infinidad de artículos, todos de casas acreditadísimas.

Tanto los chocolates como el café son preparación especial del dueño del establecimiento.

### BEBIDA DE LOPEZ

contra el

### REUMA

(Preparada por M. López y Vélez, Farmacéutico, hijo de J. López)

Cura toda clase de dolores reumáticos, ya sean recientes ó crónicos

El éxito creciente que obtiene en toda España la BEBIDA DE LOPEZ, y el ser recomendada por distinguidos médicos, es el mejor elogio que justifica sus resultados seguros y probados.

VENTA: En Madrid, Depósito Central, Carnero, 2, Farmacia de la Vinda de López; Peligros, 4, Farmacia del Dr. Zúñiga, y Centros de específicos.

(Éntense siempre las etiquetas rojas y tinta negra de la casa Vinda de López.)

Depósito exclusivo y venta para Segovia: Escuderos, 4, Farmacia LLOVET.

### Elixir Estomacal

de Sáiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y anti-gastrálgico, cura el 98 por 100 de los enfermos del es-

tómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disentería, dilatación del estómago, flicore del estómago, acurastenia gástrica, hipercloridria, anemia, y clorosis con dispepsia; la cura porque aumenta el apetito, auxilia la

acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Sáiz de Carlos, de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de masa. Es el éxi-

to seguro en las diarreas de los niños. N sólo cura, sino que obra como preventivo impidiendo con su uso las enfermedades tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Éntense en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30 farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.